



Juventud Profesional Salesiana

Escuela de Formación Profesional Industrial SALESIANOS Jerez de la Frontera Divina Pastora, 2 - Tel. 342106 N.º 4

Una obra de fe y una obra de amor



El mes de enero, pasadas ya las encantadoras fiestas de Navidad, nos ofrece la figura extraordinaria de San Juan Bosco.

El día 31, cerrando el mes, vamos a celebrar todos los que pertenecemos a la FAMILIA SALESIANA la fiesta del Padre, de aquel sencillito pastorcillo del Piamonte, de cuyo gran corazón inflamado de amor por la juventud brotaron tantas ideas y tantas iniciativas, que a lo largo de estos 150 años, desde su nacimiento, han ido poblando el mundo entero.

Hoy, aquel Juanito Bosco que guardaba las vaquitas, que hacía juegos de saltimbanqui y enseñaba catecismo en las colinas de I Becchi, llena con sus obras el mundo.

La expansión de la Congregación Salesiana es una obra de FE y una obra de AMOR.

Fe de un hombre extraordinario en la Providencia Divina y en la ayuda maternal de María Auxiliadora.

Pero al lado de la FE, un gran AMOR a la juventud. El pudo decir con toda verdad a sus niños y jóvenes: "Habrá quien os ame tanto, pero más que Don Bosco, no."

Llevado de la fe y guiado por el amor, no reparó en trabajos y sacrificios para salvar a la juventud. Los que formamos la Familia Salesiana hemos de sentirnos contagiados de la misma FE y del mismo AMOR.

La obra que estamos llevando a cabo en Jerez, para dotar a la ciudad de una Escuela de Formación Profesional modelo, no puede llevarse a cabo sin una gran fe y un gran amor. Todos hemos de sentirnos animados por esas dos grandes ideas. Ellas deben ir calando en todos, despertando ilusiones y generosidad. La Fe nos debe impulsar a recorrer sin desmayar ante las dificultades, el largo camino que nos queda, hasta verla convertida en realidad.

Como San Juan Bosco comenzó sus obras de la nada, también nosotros comenzamos lo mismo. Y hoy, gracias al auxilio poderoso de Ella, y a la generosa cooperación

de las almas buenas que se van entusiasmando con esta gran obra, vemos que van tomando realidad los sueños e ilusiones de aquellos que la comenzaron con su esfuerzo y sacrificio.

Y el AMOR... a la juventud es el que debe sostener y el que nos debe espolear a buscar medios, a emprender iniciativas de todas clases, a llamar a todos los corazones para que pronto sea una realidad tan ambicioso proyecto.

Haga San Juan Bosco que guiados por la FE que él tuvo siempre en la Divina Providencia y en María Auxiliadora y contagiados por el AMOR a la juventud, que fue el móvil de su vida y de sus empresas apostólicas, todos nosotros trabajemos incansablemente y con la alegría salesiana por esta obra de FE y AMOR, que es la creación de la Escuela de Formación Profesional de Jerez de la Frontera.

ANTONIO MARTIN NOTARIO
Director

EL PAPA *habla muy claro*

★ Saludamos también a todos aquellos que han tomado parte en el CAPITULO GENERAL y, en ellos, a toda la hermosa Congregación, a la que por el número, la composición étnica, la extensión geográfica, bien podemos calificar con el título de ecuménica. Al volver a vuestras respectivas residencias, venerados y queridísimos hijos, llevad a vuestros Hermanos y a todos aquellos a quienes se dirige vuestro ministerio Nuestro saludo y bendición.

★ Confianza además en los fines a que vuestra Sociedad se ha congregado: ¿podrían ser más nobles, más modernos, más urgentes, más conformes al programa apostólico de la Iglesia hoy?

★ Nos fijamos en la confianza que asimismo sabéis merecer de las familias interesadas por la formación de sus hijos, y también de la misma sociedad civil, que debe reconocer en vosotros, pioneros inteligentes, precisos y desinteresados colaboradores, incomparables educadores; nos fijamos en los frutos de vuestro múltiple trabajo, abundantes no sólo en cantidad, sino en calidad, si es que la podemos deducir de la perseverancia en la formación impartida y del afecto que vuestros alumnos, aún ya adultos e inmersos en el mar de la vida, conservan para con vosotros sus maestros; y nos fijamos, por último, en el testimonio que da vuestra obra a la vitalidad del Evangelio y al corazón de la Iglesia por las necesidades del mundo, del mundo juvenil y trabajador especialmente, y nos fijamos en la gloria y el amor que de vosotros sube a Cristo, nuestro Señor.

(Del discurso de Su Santidad Pablo VI, pronunciado el 21 de mayo de 1965 a los miembros del XIX Capítulo General de la Congregación Salesiana.)

JOSELETE escribió a SUS MAJESTADES DE ORIENTE



Queridos Reyes Magos:

Yo soy un chico con mucho chispa. Al menos eso dice mi papá. Es verdad que quiero ser electricista y para eso estoy estudiando en los Salesianos.

A pesar de que soy pequeñajo y estoy en Primero de Iniciación, sé muchas cosas de Sus Majestades. Lo de Reyes vamos a dejarlo. Porque seguramente sus ilustres personas no eran reyes, sino gente enamorada de las estrellas... Tampoco deberían andar demasiado pobrecillos ni faltos de pan cada día. La cosa es que, de buenas a primeras, se largaron un día Sus Majestades a Belén desde Arabia, según dicen los muy sesudos autores de unos libros que yo he leído. Y en camello. Rin, ran, rin, ran... ¡Uj, qué mareo! Anda que te anda, anda que te anda, pero con una estrellita clavada como una chincheta en el telón de la noche azul, azul, igual que el uniforme de mi tito, que es de la Banda Municipal. Claro, digo yo, con una estrella así cualquiera llega al fin del mundo...

Yo creo, Majestades de mi corazón, que a todos los chicos deberían echarle los Magos de Oriente una estrella, un ideal, una luz que los guiara para siempre en este mundo. ¡Porque se da la gente cada batacazo!... No saben algunos para qué viven. Bueno. Luego han dicho que Kepler —ese alemánote de perillita y bigotes de mariscal que yo he visto en mi diccionario y que inventó el telescopio astronómico y unas leyes que... ¡vaya lío de leyes!— supuso que la estrella de Sus Majestades era la conjunción de Marte, Saturno y Júpiter, que ocurrió hacia el 747 de la fundación de Roma. ¡Vaya usted a ver! Yo lo que sé es que Sus Majestades se pirraron por ver a Jesús y lo vieron y lo besaron y lo adoraron. Fueron los seres más felices de la tierra. Desde entonces, Melchor, Gaspar y Baltasar reparten felicidad por el planeta.

He pensado mucho lo que iba a pedir este año a los Reyes. Después de arrascarme algunas veces la naricilla respingona y darme un puñetazo en la frente para que se resolvieran mis ideillas..., me dije: es verdad que en casa hacen falta muchas cosas, pero voy a ser ambicioso y caritativo: yo le pido a Sus Majestades UN COLEGIO NUEVO, flamante, como Dios manda ahora, en el que puedan formarse muchos chicos de Jerez y ser buenos cristianos y buenos técnicos, como quería San Juan Bosco. Sí, señor. Esta casa que ahora tienen los hijos de Don Bosco está viejecilla y no sirve. ¡Nos hacen falta tantas cosas a los chavales de hoy!... ¡Verdad que Sus Majestades van a echar mano del oro que hay en sus arcas y pronto vamos a tener un colegio fenomenal para los chavales de Jerez de la Frontera?...

Un besito para la orla de sus mantos, de su pequeño pero gran amigo, JOSELETE.

Coñac Bobadilla

La próxima vez también

103

VDA. DE F. MERINO

Concesionario de

CRUZ BLANCA

Oropesa, 7

Carta a los alumnos de la Escuela de Formación Profesional "Purísima Concepción"

(Continuación.)

— ASEGURATE DE DAR EL PRIMER PUESTO EN TU VIDA AL LADO ESPIRITUAL DE TU NATURALEZA. Ten fe viva en Dios. Si alguna vez tienes una duda, da un paseo en una noche estrellada y mira el cielo. Nadie más que Dios, pudo concebir el firmamento y el espacio infinito. Como guía en la vida, no puedes encontrar otra mejor que vivir de acuerdo con la REGLA DE ORO, según está indicada en el "Sermón de la Montaña". Ten una copia a tu lado siempre y vuévela a leer, por lo menos, una vez al mes.

— ¿CUANTA IMPORTANCIA DAS AL ASPECTO SOCIAL EN TU VIDA? Te gustarán las chicas, y a las chicas les gustarás tú también, especialmente si eres capitán de tu equipo en el colegio. Pero aprende a colocar la vida social en su sitio. Mantente firme y no te llenes la cabeza de pájaros.

— EL VALOR DE LA IMAGINACION. Eres demasiado joven para comprender cuán útil te puede resultar en tu vida futura una imaginación viva y activa. Toda la civilización moderna es tuya hoy, porque algún hombre, durante los años pasados, tuvo la suficiente imaginación para conducirlo a una idea que, desarrollada completamente, resultó en todas las cosas que hoy están a tu disposición.

— SE OPTIMISTA. Tendrás muchas satisfacciones y alegrías en la vida si miras siempre el lado agradable de las cosas. Y tus amigos te señalarán con orgullo como a un muchacho u hombre cuya compañía es siempre agradable y alegre.

— HAZ CASO A TU CONCIENCIA. Afortunadamente, la Naturaleza nos dotó a todos de un sistema de alarma innato, de forma que sabemos la diferencia entre el bien y el mal. Tu respeto a ti mismo y el saber que estás haciendo lo que debes, te proporcionará más satisfacción que cualquier otra cosa.

Puede que te esté aburriendo un poquito con esta larga carta. Pero éstas son algunas de las cosas de que hablaría contigo con sumo gusto. Probablemente hay muchas cosas importantes que no he mencionado, pero hablaremos de estas algún otro día. Te voy a rogar como petición especial, que guardes esta carta y la leas el último día de cada mes, hasta que termines tu aprendizaje. Te pido esto porque estoy seguro de que contiene algunas cosas que apreciarás mejor cuando tengas dieciocho o veinte años que hoy, cosas que pasarás por alto como poco importantes, pero que pueden influir grandemente en tu futura vida. He escrito esto después de un estudio concienzudo de mi propia vida y de las vidas de algunos de mis íntimos amigos, acariciando la esperanza de que te ayuden, aunque sólo sea un poquito, para planear un camino con éxito en el curso de tu vida.

Con mucho afecto, TU CONSEJERO,

FELIX FERNANDEZ APARICIO

NOTICIAS

de familia



Día 21 de diciembre, día 10 de enero. Fechas de apertura y clausura de vacaciones. Comenzaron con unas recomendaciones muy sabias del señor director y con el reparto de premios al concurso de "Christmas": Juan del Castillo Sola, Ricardo Sánchez Jaramillo y José María Quirós. Estupendos premios para las alegrías navideñas... Acabaron con cara de pocos amigos, con libros y un poquito de nostalgia...

Agradecemos desde estas columnas las muchas felicitaciones recibidas, de amigos y alumnos. Montañas de bonitos tarjetones. Hasta José Ramón Rivera, desde su lejana y bellísima tierra gallega se acordó de su Escuela y de los Salesianos que en ella moramos... Gracias a todos.

Don Félix Hernández, con la rapidez del talgo se marchó a la F.E.R.E. (Federación Española, Religiosos, Enseñanza.) De Madrid trajo buenas impresiones. Interesantes debates pedagógicos. De camino visitó a su mamá, bastante delicada. Hacemos el ruego a nuestros alumnos y a todos los lectores de esta revistilla de que pidan al Señor por sus intenciones.

La noche del 23 de diciembre nos visitó don Ambrosio Díaz, Provincial de Sevilla. La Comunidad del Oratorio Festivo y ésta cenaron juntas con tan agradable presidencia. La visita fue rápida y los recuerdos que nos dejó nuestro superior muy aprovechables.

Murió en Cádiz el padre José Díaz, salesiano benemérito y muy conocido en Andalucía salesiana. Varios salesianos de ésta se desplazaron al sepelio.

Damos nuestro más sentido pésame a don Antonio Camacho, teólogo estudiante en Sanlúcar la Mayor, por la muerte de su padre. Este joven salesiano, de Jerez de la Frontera, nos visitó en estas vacaciones así como varios profesores de dicho Estudiantado Teológico.

El día 30 de diciembre pasado, en la casa de Ejercicios que los PP. Jesuitas tienen en el Puerto, se reunieron para celebrar juntas un día de retiro las Comunidades Salesianas de Arcos de la Frontera, Puerto Real, Oratorio Festivo y Escuela de Formación Profesional Industrial de Jerez. El día desapacible contribuyó también al mayor recogimiento. Las impresiones finales, al cabo de tan provechosa jornada, no pudieron ser más positivas. Para consultar el programa acudan a don Francisco Alegría (Catequista de Puerto Real).

Nuestra hojita JUVENTUD PROFESIONAL SALESIANA, ha sido comentada favorablemente por "COADJUTORES" de Sevilla y por "DON BOSCO EN ESPAÑA", revista nacional de los Antiguos Alumnos Salesianos. También don Antonio Hidalgo Siria, nos reafirma desde Sanlúcar la Mayor, su satisfacción y agradecimiento por recibir puntualmente noticias de esta casa, en la que él quemó muchas de sus jóvenes energías en favor de nuestros alumnos.

Nos alegramos de la recuperación de don Matías de la Barrera, secretario de la Junta de Padres de Familia de nuestra Escuela.

La jovencita madrina de nuestra Tuna, señorita María del Carmen Asenjo Salazar, obsequió con valiosos regalos a los chicos de pulso y púa. Un millón de gracias por esta delicadeza que ellos pagarán con bonitas canciones...

El interés particular de don Antonio Calero, director del Teologado de Andalucía, por nuestra Escuela se vio reforzado una vez más en las pasadas fiestas de Navidad, enviándonos una cariñosa tarjeta y la colaboración valiosísima de don José María Santos, profesor de tan prestigioso centro de Estudios Eclesiásticos, que dirigió con gran eficacia el día de retiro, anteriormente citado, celebrado en el Puerto de Santa María. Nuestro más sentido agradecimiento.

Después del café... **PONCHE SOTO**

Donativos para la nueva Escuela de F. P. I.

Un Antiguo Alumno de Utrera	10.000 Ptas.
D. Francisco Mora	100 "
D. José López	500 "
D. José Notario	500 "
D. Joaquín Conde	500 "
Doña Consuelo Ruiz	200 "
Rvdo. D. Paulino Chaves	100 "
D. Antonio de Alba Gallardo	200 "
D. José Rivera Nogueiras	100 "
Sr. Reyes	225 "
D. Benito Calderón	1.700 "
Una familia entusiasta de la obra	750 "
Varios donativos	2.000 "
D. Manuel Sevilla	290 "



Margarita, aldeana, analbafeta, con la sabiduría que da el tratar a Dios y no el estudiarlo, le echó el ojo a un chaval endeblucho que se llamaba Domingo Savio y enseguida le dijo a su hijo Juan Bosco:

—Juan, como éste, ninguno...

Aquel adolescente, que confirmó una vez más el viejo adagio latino —“con frecuencia en cuerpos enfermizos palpitan espíritus gigantes”—, voló a la bienaventuranza cuando le faltaba una veintena de días para cumplir quince años. Hoy está en los altares. Con sus sabañones, con sus éxtasis, con su lección magistral y heroica para grandes y pequeños... Savio es la glorificación de la pedagogía de Don Bosco: amar, amar, prevenir en lugar de castigar, comprender, estimular, convivir con el alumno como un amigo, como un hermano o un padre... Por esto el Salesiano sabe cuánto vale el compartir el juego y la expansión con los jóvenes en el recreo. El patio es pieza clave: se conoce a los chicos, se les oye hablar con espontaneidad, se adivinan sus sentimientos, sus valores nobles y sus egoísmos... Don Bosco fue un artista en esto de ser el rey de la alegría durante el recreo. Y se acercaba a unos y a otros y debaja caer sus maravillosas “palabritas al oído”, que quedaban sonando, como la vibración de una campana, en la subconciencia de sus hijos.

“¿Estás contento?” Miren qué estribillo... Millares de veces lo repetiría el santo. No es fácil estar alegres. ¡Alegría, no jarana!... Sólo los santos de recio temple, como el Patrono de los Aprendices Españoles, son capaces de velar sus íntimas amarguras, de las que nunca está desprovista esta vida, detrás de la imperturbable y serena sonrisa...

Podríamos atrapar esos tomazos de las Memorias Biográficas de Don Bosco (¿habrá santos con biografía más larga, detallada y emocionante?) que hay en los anaqueles de toda casa salesiana para seleccionar frases del santo sobre la alegría. No cabrían en estas escuchimizadas líneas... Pero miren, miren nuestra fotografía. Miren qué caras sonrientes... Está cayendo el sirimiri vasco. El paraguas no es solamente elemento decorativo. A pesar de la llovizna nuestros alumnos sonríen.

Juanito Bosco fue capitán de la “Sociedad de la Alegría” de su infancia. Pero lo siguió siendo hasta su muerte.

CRISTIAN DOVAL

Andaluz de Motores, S. A.

José Antonio, 17

JEREZ



La intransigencia

Por FRANCISCO LORENTE (1.º de Maestría)

—Hojeando “Mundo Cristiano” —revista católica a la que sería conveniente que estuviésemos suscritos—, llamó mi atención un comentario que hacía su Director, don Jesús Urteaga, tan conocido por sus libros y sus programas de la tele, sobre una carta de protesta de un “resignado” padre de familia en la que se dolía éste por la defensa que había dispensado la revista a los “Beatles” en su número anterior.

“Esto ha hecho efecto —decía— en la mentalidad incauta de mi retoño, el cual creará que su padre es una especie de dinosaurio artístico. Ustedes me han desautorizado defendiendo una modalidad artística que no es ni siquiera nuestra... Para mis hijos ustedes tienen más razón que yo... Les saluda (pone el nombre y el apellido).

Un padre desposeído de su autoridad por haber rechazado a los “Beatles”. ¿No es ridículo? Es que ese padre sólo ha tenido en cuenta la formación... musical o artística de su hijo? Debiera saber ese señor que la culpa es suya por no darse cuenta de que un hijo tiene una capacidad para algo más elevado que las cuestiones de arte.

El espíritu tradicional de los españoles se refleja en algunos padres que mantienen a los hijos encerrados en unas ideas particulares y anticuadas. Ridiculizan a la juventud que se inclina por los ritmos de hoy tomando como negligencia nuestro modo de enfocar este punto.

¿Por qué adoptan algunos padres esta postura tan intransigente cuando se trata de temas tan mudables como son el arte, la política o la música? No se pierde nada porque nuestro temperamento fogoso se aburra o se duerma escuchando la Quinta Sinfonía...

Debéis comprender, queridos padres, que a nuestra edad es lo más propio y no nos calificuéis por eso de superfluos. Porque a vosotros os deben traer gratos recuerdos las canciones que tarareábais en aquellos nostálgicos tiempos. Nos habéis educado en unos principios fundamentales. ¿Qué importa lo demás? Confiad, pues, en nosotros, y no acaparéis totalmente nuestra libertad con un cúmulo de detalles que Dios dejó a nuestra libre elección. Ya tendremos tiempo de escuchar con regocijo lo que ahora haríamos con impaciencia o aburrimiento... Lo maravilloso sería que nuestros padres nos regalasen un disco de música moderna en las próximas fiestas, que ya nos preocuparíamos de regalarles uno de música clásica —que debe ser más caro—, ya que estamos en la época de la comprensión por el diálogo... y de la música.

Rmte.: Escuela de F. P. I. — SALESIANOS — JEREZ (Cádiz)